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财政部８日对外公布关于地方预决算
公开情况的专项检查结果，截至２０１５年１０
月底，全国有超过３．６万个地方预算单位
未公开２０１５年部门预算，多地因未按规定
公开部门预决算报告遭点名批评。

这一涉及省市县三级２５万多个预算单
位的大检查，是财政部首次针对地方预决
算公开情况的一次专项行动。

地方预决算公开

仍存三大问题

——— 部门预决算公开有待加强。截至
２０１５年１０月３１日，全国有３６６３８个单位未公
开２０１５年部门预算，５６４８１个单位未公开
２０１４年部门决算，占比分别为１４．４８％和

２２．２７％。
——— 公开内容的完整性和细化程度有

待提升。１７个省级政府（含计划单列
市）、１５９个市级政府未对２０１５年税收返
还和转移支付分地区预算汇总情况进行说
明。１１个省级政府、１３８个市级政府未公
开２０１４年举借债务情况说明。１６０１个省级
部门、１６９３４个市级部门、９１７７８个县级部
门未公开国内公务接待的批次、人数。

——— 基层预决算公开内容与社会关注
不尽匹配。基层社会公众更关注民生资金
等关系切身利益的财政补助情况，与当前
基层预决算公开的内容存在一定错位，基
层预决算公开关注度较低。

多地认识不到位

触“红线”被点名

检查中，财政部还发现个别地方对预
决算公开工作重视不够，部分预算单位未
按规定公开部门预决算报告，触犯了预算
法的“红线”：

——— 福建省档案局、省工商联、省广

播影视集团等３８家省直预算单位未公开
２０１５年部门预算和２０１４年部门决算；

——— 宁波市市委办公厅、市委组织
部、市委宣传部、市委政法委、市委政研
室、市监察局等３２家市直预算单位未公开
２０１４年部门决算；

——— 贵州省贵阳市市委办公厅、市政
府办公厅、市公安局、市气象局等４６家市
直预算单位未公开２０１４年部门决算；

——— 湖南省临武县应公开２０１４年决算
的１３４家预算单位中，有８９家未公开２０１４
年部门决算；

——— 内蒙古自治区呼和浩特市赛罕区
２０１５年政府预算于２０１５年１月１５日经区人
代会批准，公开时间为２０１５年１１月５日。
赛罕区１３７家应公开２０１５年部门预算的单
位，公开时间也均超出预算批复后的２０
日。

出现上述问题的原因，财政部表示，
一方面是由于部分地方党政领导和预算单
位负责人对预决算公开的重要性认识不够
到位，接受社会监督意识相对淡薄。

另一方面，部分预算单位以“比照上
级部门”为理由拒绝公开预决算信息。此

外，新闻媒体和社会公众对基层政府和部
门预决算公开信息关注度不高，尚未形成
有效的监督氛围。

检查将成常态

推动预算约束由“软”转“硬”

目前，针对检查发现的问题，财政部
驻各地财政监察专员办事处和地方政府财
政部门已依法下达处理决定，检查的整体
情况也向各省级党委政府作了通报。

财政部有关负责人表示，今后此类财
政预决算公开专项检查将成常态，下一步
将以预决算公开作为推进财税体制改革的
重要抓手，及时研究解决预决算公开中反
映出的问题，总结好的经验做法推广至全
国。同时，还将深入推动各地区各部门扩
大公开范围、细化公开内容、完善公开机
制，并将逐步建立完善财政监督和社会监
督相结合的长效机制，真正让预算约束由
过去的“宽、松、软”转向“严、紧、
硬”。

（据新华社北京９月８日电）

财政部首查地方预决算公开，３．６万余个地方预算单位未公开２０１５年部门预算

多地触犯“红线”被点名

有人认为，世界自然保护联盟对熊猫
“降级”是好事，证明中国的保护努力有
成效；有人认为，应该慎言乐观，“降
级”为时过早。

哪个更有道理？

中外专家说的是一回事儿

细看各方具体说法，有关大熊猫面临
的局面，中外专家或部门其实说的是一回
事儿：大熊猫的濒危状况有缓解，中国努
力值得肯定，但“脱离濒危”不代表大熊
猫面临的生存困难有本质改善，保护措施
应继续得到强有力支持。

“降级”一词，或许容易让人误解。
其实“易危”只是濒危状态的一种描述，
其受威胁物种的性质未变，也不能扩大引
申到可以降低保护上。

大熊猫从“濒危”降为“易危”并非
实质性改变。世界自然保护联盟把物种划
为７个等级，由高到低分别为灭绝、野外
灭绝、极危、濒危、易危、近危和无危。
虽然极危、濒危和易危三个等级只一字之
差，但都是受威胁物种。世界自然保护联
盟调整大熊猫涉危等级，原因在于中国对
偷猎的打击和栖息地恢复起到了成效。

世界自然保护联盟的濒危物种红色名
录自１９６３年开始编制，每４年进行一次重要
更新，被认为是记录全球动植物物种保护
现状最全面的名录。脱离濒危，是世界自然
保护联盟有关受保护动物状态的表述。

去年５月，环保部与中科院联合编制
并发布的《中国生物多样性红色名录》就
调整了部分中国特有动物的涉危状况，认
为一些动物涉危状况有缓解，其中大熊猫
的状态从“濒危”改为“易危”。

不过，对大熊猫的保护绝不能就此松
一口气。对此，中外专家高度一致。

这一切都跟竹子有关。
竹子在大熊猫的饮食中占到约９９％的

比例，大熊猫保护工作的成功得益于中国
努力重建竹林和栖息地的行动。

世界自然保护联盟在此次报告中指
出：“气候变化仍可能在未来８０年中使大
熊猫的竹林栖息地减少３５％以上，因此大
熊猫数量预计会下降，这将逆转最近２０年
来所取得的进展。”

中国国家林业局也在声明中提到：
“受气候变化的影响，未来大熊猫赖以生
存的竹林中有三分之一可能会消失，将对
大熊猫的生存产生不可估量的影响。”

此外，国家林业局的资料也显示，栖
息地破碎化以及种群交流不畅都是大熊猫

面临的生存威胁。

大熊猫涉危状况有改善

根据世界自然保护联盟的报告，截至
２０１３年年底，中国野生成年大熊猫有１８６４只，
比低谷时期（１９８５年到１９８８年）的１１１４只增加
了７５０只。尽管很难确定精确数据，该组织将
幼崽加上后计算的数字，大致就是全球现有
野生大熊猫的数量——— 约２０６０只。

该组织的报告认为：“经过一系列深
入调查收集的信息表明，此前记录的种群
下降已经得到遏制，数量开始上升。”

世界自然保护联盟指出：“大熊猫受
威胁等级的变化显示出中国政府为保护这

一物种所作努力是有效的。”
国际环保组织野生动物保护协会动物

保护负责人约翰·鲁滨逊认为：“中国人
在大熊猫保护上完成了出色的工作。极少
有物种可以改善它们的受威胁等级，这的
确是保护努力成功的证明。”

大熊猫保护为何强调“栖息地”

大熊猫的保护工作举世瞩目。不少人
以环境破坏和物种退化为由，认为只有采
用某些先进技术才能拯救大熊猫，而忽视
对大熊猫栖息地的保护。

大熊猫的确有它的特殊性，不仅仅因
为它是中国的特有物种，更因为它作为一
个旗舰物种的独特地位。

大熊猫栖息地是中国生物多样性最丰
富的地区之一。在这里分布着超过１０００种
脊椎动物，上万种高等植物。

保护大熊猫，就像撑起了无形的保护
伞，庇护了如金丝猴、羚牛、小熊猫、朱
鹮等众多珍稀物种。野生大熊猫分布区域
地跨中国长江、黄河两大水系，共有５个
长江和黄河的一级支流流经这一区域，总
面积超过１４万平方公里，是重要的水源涵
养区与生态屏障，为上亿人口提供着生
产、生活所必需的生态服务，如水土保
持、水源涵养、碳固定等。这些服务功能
可以说是无价的。

因此，不应该颠倒了保护大熊猫这个
物种和探索技术发展之间的位置，保护大
熊猫不仅限于增加它的数量，其意义在于
保护以它为代表的整个生态系统，生态系
统保护下来，各种生物也就被保护下来，
水土资源也被保护了下来。大熊猫是自然
保护的象征，因此对大熊猫的保护就是保
护我们自己的未来。

（据新华社北京９月８日电）

中国国宝大熊猫，因保护得力，被国际组织从“濒危”名单转列“易危”———

大熊猫被“降级”？一场误解

□新华社发
在中国大熊猫保护研究中心核桃坪野化训练基地，大熊猫妈妈“喜妹”（下）教它

的孩子爬树（1月27日摄，资料照片）。

新华社北京9月8日电 对于俄罗斯总统普京近日有关菲律宾南海
仲裁案的表态，外交部发言人华春莹8日表示，这体现了俄罗斯在有
关问题上客观公正的立场，代表国际社会主持正义的声音。

在当日例行记者会上，有记者问：近日，俄罗斯总统普京在出席
G20峰会后举行记者会，就南海问题表示，俄方赞同并支持中方不承
认南海仲裁案及其裁决结果的立场，认为任何域外大国介入南海问题
只会干扰问题的解决。中方对此有何评论？

华春莹说，中方注意到普京总统有关菲律宾南海仲裁案的表态。
普京总统直接指出了菲律宾南海仲裁案的问题所在，体现了俄罗斯在
有关问题上客观公正的立场，代表国际社会主持正义的声音，中方对
此表示高度赞赏。

“事实上，只要是真正关心南海和平稳定的国家，都支持中国与
直接有关当事国根据国际法，按照双边协议和《南海各方行为宣言》
的规定，和平解决争议，都应反对域外势力插手南海事务，渲染局势
紧张，挑拨地区国家关系。”她说。

外交部：

普京南海仲裁案表态体现客观公正立场

据新华社北京９月８日电 国家发展改革委副主任胡祖才８日说，
我国城市轨道交通投融资创新空间巨大，要从全生命周期考虑，坚持
多元化筹资，树立多赢协同效应，由轨道交通建设带来沿线土地增
值，以外溢效应来反哺轨道交通。

胡祖才在当日举行的城市轨道交通投融资机制创新研讨会上说，
通过投融资创新能有效提高城市资源的利用效率，包括土地资源，以
及地上、地下空间。资源利用效率的提高不仅产生了直接的经济效
益，同时也给城市发展带来重要的社会效益。

胡祖才说，近年来我国城市轨道交通投融资创新取得积极进展。
主要有“轨道+物业”“轨道+社区”“轨道+小镇”等综合开发模
式，ＰＰＰ模式以及发行债券等多元化筹资模式。其中，香港地铁采用
综合开发模式，把轨道交通建设带来的沿线增值效益，通过适当的开
发方式反哺轨道交通建设，经验值得国内各城市借鉴。

国家发改委：

城市轨道交通投融资创新空间巨大

据新华社广州9月8日电 经广东省高级人民法院指定管辖，佛山
市禅城区人民法院9月8日一审公开开庭审理了广东乌坎村原党总支部
书记林祖恋受贿案，并当庭公开宣判。以受贿罪判处其有期徒刑三
年，并处罚金人民币20万元；以非国家工作人员受贿罪判处其有期徒
刑十个月，决定执行有期徒刑三年一个月，并处罚金人民币20万元。
宣判后，林祖恋表示尊重法院判决，不上诉。

公诉机关指控，被告人林祖恋担任广东省陆丰市东海镇乌坎村委
会主任期间，利用其协助政府管理乌坎村系列民生工程的职务便利，
为承建商提供帮助，直接或通过他人多次收受贿赂共人民币44 . 3万
元；在乌坎经济联合社对外购买抽沙船等船只的经济往来中，收取回
扣人民币15万元；在乌坎村民生工程招投标过程中，违规设置门槛，
为特定投标人提供帮助，串通投标并使其中标。

广东乌坎村原党总支部书记

林祖恋受贿案一审宣判

据新华社北京９月８日电 海关总署８日发布数据显示，今年８月份，
我国进出口总值２．２万亿元，比去年同期增长７．９％。其中，出口１．２７万
亿元，增长５．９％；进口９２５０亿元，增长１０．８％。

据海关统计，今年前８个月，我国进出口总值１５．３７万亿元，下降
１．８％。其中，出口８．８４万亿元，下降１％；进口６．５３万亿元，下降２．９％。
前８个月，我国一般贸易进出口８．６６万亿元，增长０．６％，占我外贸总值
的５６．４％，较去年同期提升１．４个百分点。同期，我国加工贸易进出口
４．４７万亿元，下降７．８％，占我外贸总值的２９．１％，比去年同期回落１．９
个百分点。加工贸易项下顺差１．２９万亿元，收窄３．３％。

海关数据显示，今年前８个月，我国贸易顺差２．３１万亿元，扩大５％，
其中，８月份贸易顺差３４６０亿元，收窄５．１％。

今年８月份我国进出口总值增长７．９％

据新华社南京９月８日电 ７日晚，借助有着亚洲最大“地球哨
兵”之称的１．２米口径近地天体望远镜，中科院紫金山天文台研究人
员在盱眙观测基地首次观测到小行星２００９ＥＳ。这颗小行星被国际天
文学界列为对地球具有潜在威胁的近地小行星之一。

国际小行星联测网的信息显示，２００９ＥＳ直径在１５０米－４７０米之
间，距地球最近约为１８．８倍地月距离（地月距离为３８万公里），这两
大指标均属于“危险分子”范围。

我国天文学家首次观测到对地球

构成潜在威胁的小行星２００９ＥＳ
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